

* **JUEVES EUCARÍSTICO.** Queridos fieles, a partir del próximo jueves, 21 de septiembre, reiniciamos los **JUEVES EUCARÍSTICOS a las 19:15h.** Nos gustaría ir ampliando el grupo de los participantes en este rato de oración semanal. Para una mayor participación e información os invitamos a poneros en contacto con los sacerdotes o seglares responsables de estos momentos de oración eucarística.



PROGRAMA DE ENCUETRO Y AMISTAD PARA MAYORES: Si tenéis más, o bastante más de 65 años, la parroquia ha acomodado un espacio de convivencia familiar y de estimulación. Allí podéis compartir un rato muy agradable con otras personas, asistentes y voluntarios. Los interesados pueden informarse los miércoles de 10:00 a 13:00h en la sala Multiusos, o acercarse a conserjería.



CURSO PREMATRIMONIAL. La preparación de los novios a la celebración del sacramento del Matrimonio tendrá lugar en nuestra parroquia el 4 y 5 de noviembre. Los novios interesados pueden inscribirse en el despacho parroquial.



TOMA Y LEE

PARROQUIA
SAN MANUEL Y SAN BENITO

Tiempo Ordinario (O) XXVI Domingo 1 de Octubre de 2023

C/ Alcalá 83 - 28009 y C/ Columela 12 - 28001 MADRID

OS LLEVAN LA DELANTERA

La parábola es tan simple que parece poco digna de un gran profeta como Jesús. Sin embargo, no está dirigida al grupo de niños que corretea a su alrededor, sino a «los sumos sacerdotes y ancianos del pueblo», que lo acosan cuando se acerca al templo.

Según el relato, un padre pide a dos de sus hijos que vayan a trabajar a su viña. El primero le responde bruscamente: «No quiero», pero no se olvida de la llamada del padre y termina trabajando en la viña. El segundo reacciona con una disponibilidad admirable: «Por supuesto que voy, señor», pero todo se queda en palabras. Nadie lo verá trabajando en la viña.



El mensaje de la parábola es claro. También los dirigentes religiosos que escuchan a Jesús están de acuerdo. Ante Dios, lo importante no es «hablar», sino «hacer». Para cumplir la voluntad del Padre del cielo, lo decisivo no son las palabras, promesas y rezos, sino los hechos y la vida cotidiana.

Lo sorprendente es la aplicación de Jesús. Sus palabras no pueden ser más duras. Solo las recoge el evangelista Mateo, pero no hay duda de que provienen de Jesús. Solo él tenía esa libertad frente a los dirigentes religiosos: «Os aseguro que los publicanos y las prostitutas os llevan la delantera en el camino del reino de Dios».

Jesús está hablando desde su propia experiencia. Los dirigentes religiosos han dicho «sí» a Dios. Son los primeros en hablar de él, de su ley y de su templo. Pero, cuando Jesús los llama a «buscar el reino de Dios y su justicia», se cierran a su mensaje y no entran por ese camino. Dicen «no» a Dios con su resistencia a Jesús.

Los recaudadores y prostitutas han dicho «no» a Dios. Viven fuera de la ley, están excluidos del templo. Sin embargo, cuando Jesús les ofrece la amistad de Dios, escuchan su llamada y dan pasos hacia la conversión. Para Jesús no hay duda: el publicano Zaqueo, la prostituta que ha regado con lágrimas sus pies y tantos otros... van por delante en «el camino del reino de Dios». En este camino van por delante no quienes hacen solemnes profesiones de fe, sino los que se abren a Jesús dando pasos concretos de conversión al proyecto del Padre. [J.A.P]

LECTURA DE LA PROFECÍA DE EZEQUIEL 18,25-28.

Así dice el Señor: «Comentáis: "No es justo el proceder del Señor". Escuchad, casa de Israel: ¿es injusto mi proceder?, ¿o no es vuestro proceder el que es injusto? Cuando el justo se aparta de su justicia, comete la maldad y muere, muere por la maldad que cometió. Y cuando el malvado se convierte de la maldad que hizo y practica el derecho y la justicia, él mismo salva su vida. Si recapacita y se convierte de los delitos cometidos, ciertamente vivirá y no morirá.»

SALMO 24: RECUERDA, SEÑOR, QUE TU MISERICORDIA ES ETERNA.

DE LA CARTA DEL APÓSTOL S. PABLO A LOS FILIPENSES 2,1-11.

Si queréis darme el consuelo de Cristo y aliviarme con vuestro amor, si nos une el mismo Espíritu y tenéis entrañas compasivas, dadme esta gran alegría: manteneos unánimes y concordados con un mismo amor y un mismo sentir. No obréis por rivalidad ni por ostentación, dejaos guiar por la humildad y considerad siempre superiores a los demás. No os encerréis en vuestros intereses, sino buscad todos el interés de los demás. Tened entre vosotros los sentimientos propios de Cristo Jesús. Él, a pesar de su condición divina, no hizo alarde de su categoría de Dios; al contrario, se despojó de su rango y tomó la condición de esclavo, pasando por uno de tantos. Y así, actuando como un hombre cualquiera, se rebajó hasta someterse incluso a la muerte, y una muerte de cruz. Por eso Dios lo levantó sobre todo y le concedió el Nombre-sobre-todo-nombre; de modo que al nombre de Jesús toda rodilla se doble en el cielo, en la tierra, en el abismo, y toda lengua proclame: Jesucristo es Señor, para gloria de Dios Padre.

✝ LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN S. MATEO 21, 28-32.

En aquel tiempo, dijo Jesús a los sumos sacerdotes y a los ancianos del pueblo: «¿Qué os parece? Un hombre tenía dos hijos. Se acercó al primero y le dijo: "Hijo, ve hoy a trabajar en la viña." Él le contestó: "No quiero." Pero después recapacitó y fue. Se acercó al segundo y le dijo lo mismo. Él le contestó: "Voy, señor." Pero no fue. ¿Quién de los dos hizo lo que quería el padre?» Contestaron: «El primero.» Jesús les dijo: «Os aseguro que los publicanos y las prostitutas os llevan la delantera en el camino del reino de Dios. Porque vino Juan a vosotros enseñándoos el camino de la justicia, y no le creísteis; en cambio, los publicanos y prostitutas le creyeron. Y, aun después de ver esto, vosotros no recapacitasteis ni le creísteis.»



«BENIGNO Y RECTO ES EL SEÑOR»

(Salmo 24, 8)

De las Enarraciones sobre los Salmos (24, 8-9)

«El Señor es benigno, puesto que de tal modo se compadeció de los pecadores e impíos, que les perdonó todos los pecados anteriores; pero también es recto, porque después de la misericordia de la vocación y del perdón, que se debe a gracia y no a mérito, exige méritos dignos en el último día del juicio. *Por esto establece la ley para los que delinquen en el camino*, porque suministró la misericordia para conducir al camino [...]: dirigirá a los humildes y tratará bien en el juicio a los que siguen su voluntad y no anteponen la suya, oponiéndose a Él [...]: mostrará sus sendas no a los que quieren adelantarse, como si pudieran gobernarse mejor a sí mismos, sino a los que no levantan la cerviz ni recalcitrán cuando se les impone el yugo ligero y la carga liviana».



CALENDARIO LITÚRGICO SEMANAL

Lunes, 2 Santos Ángeles Custodios		<i>Zac 8, 1-8</i> <i>Salmo: 101</i> <i>Mt 18, 1-5. 10</i>
Martes, 3 San Francisco de Borja		<i>Zac 8, 20-23</i> <i>Salmo: 86</i> <i>Lc 9, 51-56</i>
Miércoles, 4 San Francisco de Asís		<i>Neh 2,1-8</i> <i>Salmo: 136</i> <i>Lc 9, 57-62</i>
Jueves, 5 Témporas de acción de gracias y de petición		<i>Dt 8, 7-18</i> <i>Salmo: 1Cron 29, 10-12</i> <i>Mt 7, 7-11</i>
Viernes, 6 San Bruno		<i>Bar 1, 15-22</i> <i>Salmo: 78</i> <i>Lc 10, 13-16</i>
Sábado, 7 Bienaventurada Virgen María del Rosario		<i>Bar 4, 5-12.27-29</i> <i>Salmo: 68</i> <i>Lc 10, 17-24</i>